

Fortalecer vínculos internacionales

Los Ríos se proyecta al exterior y países como Polonia representan oportunidades.

Una visita a Los Ríos realiza la nueva cónsul de Polonia en Chile, Milena Lukasiewicz, en el marco de su misión de recorrer el territorio y contactarse tanto con los ciudadanos de su país residentes, como con los descendientes de colonos llegado en diferentes oleadas de inmigración, durante los siglos XIX y XX.

La diplomática ofrecerá una conferencia en la Universidad Austral (hoy, FACEA; 11.30 horas) y su presencia en la zona abre la posibilidad de mirar los vínculos entre ambas naciones, los cuales tienen antigua data centrada en la colaboración comercial y cultural; pero también profundos lazos históricos. Uno de ellos está tejido por la presencia, en los albores de la República, del científico polaco Ignacio Domeyko Ancuta (1802-1889), quien recorrió, exploró y fue impulsor de la industria chilena de la minería, como la conocemos hasta la actualidad. Además, realizó toda la prospección de la Araucanía y la zona sur; fue uno de los fundadores de la Universidad de Chile y su rector, hasta 1883. En atención a su labor recibió la nacionalidad chilena en 1848 y, según cuenta uno de sus biógrafos, regresó a su patria sólo una vez y de ese viaje trajo un puñado de tierra de su pueblo natal, el cual depositó en su casa de Santiago, donde murió. Cerca del desierto de Atacama está la Cordillera de Domeyko, bautizada así en su homenaje, por las exploraciones que realizó en la zona; territorio que hoy tiene un enorme potencial para la generación de energía solar, una de las áreas -junto a la minería- en las que Chile y Polonia siguen colaborando económicamente.

Chile exporta hacia allá principalmente cobre, ciruelas secas, uva, vino, manzanas y salmón; pero hay múltiples puertas que se abren desde 1995, cuando el gobierno del Presidente Frei firmó acuerdos que permiten turismo sin visa, programas de "working holidays" para jóvenes; además de intercambios científicos y técnicos, como el que mantiene la UACH desde 2021 con instituciones polacas dedicadas a la Ingeniería Acústica (KFB Acoustic).

En una región que busca abrirse al mundo, como ha declarado Los Ríos a través de su Estrategia de Desarrollo Regional, sin duda que abrir puentes y estrechar lazos bilaterales, siempre es una buena noticia.